

útilulo' las importaciones, produgieran la circulación de capitales estraños.

Tambien se vió obligada la Sociedad á tender su mano protectora al desvalído hospital de la plaza de Cartagena, iniciando una suscripcion voluntaria para socorrer los enfermos acogidos en el mismo, en vista de la peticion que al efecto le hicieran los encargados de aquel benéfico establecimiento.

Exautas por completo las arcas de la Sociedad á la entrada del año de 1830, y con objeto de no cerrar sus enseñanzas y fábricas, acordó negociar el papel sin interés que poseia de la Deuda, al tipo del 4 por 100; proporcionándole esta nueva entrada recursos para continuar las clases que con tanto afán habia establecido.

Desarrollado con proporciones alarmantes el tifo ó tabardillo, la Sociedad gestionó con las Autoridades locales para alenuar los terribles efectos que se dejaron sentir en la huerta de esta ciudad, socorriendo á los pobres invadidos, con los recursos de la Corporacion, y de particulares.

Iniciado por primera vez en España el pensamiento de los caminos de hierro por medio del vapor, la Sociedad prestó decidido apoyo moral y material, al trozo ensayado entre Ferez y el Portal.